

## Ermita conmemorativa de un hecho glorioso para España

En el mismo lugar que ocupa fué exaltado, hace veinte años, a la Jefatura del Estado el Caudillo Francisco Franco  
Está enclavada a unos treinta kilómetros de Salamanca

Salamanca, 26. — En el mismo lugar donde hace veinte años fué exaltado a la Jefatura del Estado el Caudillo de España, general don Francisco Franco Bahamonde, por sus compañeros de generalato, se alza ahora una típica ermita castellana, puesta bajo la advocación del Apóstol Santiago.

Esta ermita, que ahora va a ser bendecida e inaugurada, está enclavada en los campos del Hospicio, a unos treinta kilómetros de la capital, por la carretera de Ciudad Rodrigo, y fué construida por la Diputación Provincial con la colaboración económica de todos los Ayuntamientos de la provincia, como homenaje y recuerdo al Jefe del Estado.

Su construcción responde plenamente a las características de estas típicas construcciones castellanas, que tanto abundan en la provincia salmantina. Rodeada de encinas, la ermita ofrece una bella perspectiva con sus típicos parches castellanos y su capilla de sobria línea arquitectónica. En el interior, el altar mayor de traza barroca, cuenta con una reproducción de la imagen de Santiago, que desde hace muchos años se conserva en el museo diocesano de la catedral vieja.

Junto a la ermita se alza un monolito conmemorativo, con el emblema de la aviación militar —en este lugar hubo durante la guerra un aeródromo—, a cuyos pies figura una gran piedra granítica en la que se lee, grabada, la siguiente inscripción: «Aquí fué designado Generalísimo de los Ejércitos y Jefe del Estado, el excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde».

En este mismo escenario, veinte años después, la Falange salmantina se dispone a rendir a su Jefe nacional el homenaje de su inquebrantable adhesión y afecto. — Cifra.

## Las inundaciones de Navarra

El encauzamiento del río Alhama será estudiado en el próximo Consejo de ministros

Pamplona, 26. — El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, señor Arias Navarro, después de recorrer la zona damnificada por las inundaciones, ha hecho a un redactor de «Arriba España», las siguientes declaraciones: «Los pueblos de Corella, Fitero y Cintruénigo, han sufrido ya cuatro inundaciones en lo que va de año, siendo las pérdidas importantes, y en esta ocasión ha sido Fitero el pueblo más castigado. La poca tierra que cultivan los labradores, ha sido arrancada de cuajo y también varias fábricas. El monasterio de las Clarisas, el matadero municipal, la conducción de aguas, han sufrido muchísimo».

Ha anunciado que el proyecto de encauzamiento y defensa del río Alhama, será objeto de estudio en el próximo Consejo de Ministros, según le manifestó el ministro secretario general del Movimiento, señor Arrese. Está presupuestado en 8.575.000 pesetas. También van a ser declaradas de urgencia las obras de reparación del canal de Lodoso, con el fin de evitar que las avenidas puedan desbordar aquellas aguas.

Terminó diciendo que los daños producidos en el campo y edificios de Fitero se valoran en una cifra superior a los ocho millones de pesetas».

Por otra parte, el delegado y el secretario provincial de Sindicatos, han realizado una visita a las zonas de la ribera de Navarra, que sufrieron daños por las recientes inundaciones por desbordamiento del río. Se han entrevistado con las autoridades, jerarquías, dirigentes, hermandades de labradores y diversas representaciones, informándose detalladamente de las consecuencias producidas por estas nuevas avenidas. — Cifra.

## Concurso de Masas Corales en Oviedo

Oviedo, 26. — Se ha dado a conocer el fallo del Primer Concurso de Masas Corales, en el que participaron diez agrupaciones y que fué organizado por la Sociedad de Festejos.

Se concede el primer premio a la masa coral de la Fábrica de Armas de Oviedo, consistente en 10.000 pesetas; segundo, de 8.000, al Oro Santiaguino, de «Sama de Langreo»; el de obras de libre elección, de 3.000 pesetas, a la Masa Coral Minera de Turón, y el premio de habaneras, de 3.000 pesetas, a la Polifónica de Gijón.—Cifra.

**PARIS**  
SALON DEL AUTOMOVIL  
6 al 13 octubre. Desde 2.590 ptas.  
C. Hispanoamericana de Turismo  
P. Gracia, 11. Tels. 31 33 41 y 31 26 37

COMODIDAD  
es vida  
**DIELSA**  
CALZADO COMODO

## SS. EE. el Jefe del Estado y Señora ofrecieron un almuerzo al príncipe Bertil de Suecia

Antes, S. A. R. había celebrado una entrevista con el Caudillo

Madrid, 26. — A la una y media de la tarde de hoy, ha llegado al palacio de El Pardo su alteza real el príncipe Bertil, de Suecia, acompañado de su séquito y del embajador de Suecia en España.

Al pie de la escalera de honor fué recibido por el ayudante segundo jefe de la Casa Militar e intendente segundo jefe de la Casa Civil, e introductor de embajadores, quienes le acompañaron hasta el salón de audiencias. Su alteza real fué saludado por los jefes de las Casas Civil y Militar de Su Excelencia. A continuación, el príncipe Bertil pasó al despacho del Caudillo, con quien celebró una entrevista. Terminada ésta, Su Excelencia el Jefe del Estado y Señora, ofrecieron un almuerzo al príncipe Bertil. Con ellos tomaron asiento a la mesa, los ministros de Asuntos Exteriores, Ejército, Comercio, secretario de la Presidencia; gran chambelán de su majestad el rey, señor Von Heidenstein; jefe de la casa de su alteza real el príncipe, capitán de navío, Ovee Berland; embajador de Suecia en Madrid; introductor de embajadores, barón de las Torres; teniente general jefe de la Casa Militar; primer jefe de la Casa Civil; vicealmirante segundo jefe de la Casa Militar; segundo jefe, e intendente de la Casa Civil y ayudante de campo de Su Excelencia.

En las primeras horas de la tarde, el príncipe Bertil abandonó el palacio con el mismo ceremonial que a su llegada. — Cifra.

## Breve estancia en Zaragoza del arzobispo-obispo de Barcelona

Zaragoza, 26. — Ha pasado unas horas en esta capital el arzobispo-obispo de Barcelona doctor don Gregorio Modrego Casaus. El ilustre prelado se detuvo para visitar a una sobrina recién operada en una clínica zaragozana. Esta mañana continuó viaje a la capital de España.

## III Festival Internacional Artístico de Sevilla Interpretación de la «Novena Sinfonía», de Beethoven, por la Orquesta Nacional de España y el Orfeón Donostiarra

Sevilla, 26. — Más de tres mil personas asistieron esta noche a la ejecución de la «Novena Sinfonía» de Beethoven, por la Orquesta Nacional de España y el Orfeón Donostiarra, bajo la dirección del maestro Enrique Jordá, en una velada dedicada al genial músico de Bonn, por el Tercer Festival Internacional de Sevilla.

Con bastante antelación a la hora anunciada, ya aparecían totalmente ocupadas las localidades dispuestas en el extenso patio de la Montería del Alcázar, del cual hubo necesidad de aprovechar hasta los menores espacios. La potente iluminación luminotécnica, al destacar la maravillosa portada del palacio del rey don Pedro, los lienzos de muralla y los maticos vegetales, contribuyó al mayor realismo de este magno acontecimiento artístico.

En primer término, la Orquesta Nacional interpretó la obertura de «Fidelio» y, a continuación, la «Novena Sinfonía» con el expresado Orfeón, interviniendo asimismo el cuarteto vocal compuesto por los eminentes cantantes centroeuropeos Hilde Guden, María Helbring, Peter Offermans y Kim Borg. El maravilloso coral con que acaba la Sinfonía fué acogido por el público con clamorosas ovaciones que se prolongaron varios minutos, recibiendo los aplausos el maestro Jordá, el director del Orfeón Donostiarra, maestro Gorostidi, el cuarteto y, en general, todos los intérpretes. — Cifra.

## A más de 9.000 millones de Kwh. llegará la producción eléctrica en la zona NO. de España

Según datos que fueron dados a conocer al jefe del Estado durante su visita a la central térmica de Compostilla

Madrid, 26. — A la ligente cifra de más de 9.000 millones de kwh, llegará en pocos años la producción de energía eléctrica en la zona del N. O. de España, según datos que se dieron a conocer al jefe del Estado en la reciente visita que hizo a la central térmica de Compostilla, en Ponferrada, propiedad del Instituto Nacional de Industria.

Estos programas se basan en el alto grado de aprovechamiento ya estudiado y definido de todas las reservas de potencia del río Sil y sus afluentes, así como de los carbones de baja calidad, especialmente menados y antracitas, tan abundantes en aquella región.

En los programas de las empresas que interviene el I. N. I. en el N. O. de España, sumando las potencias previstas para los aprovechamientos hidráulicos de las empresas hidroeléctricas de Galicia, Empresa Nacional de Electricidad, e Hidroeléctrica Moncabril, se llega a la cifra de 1.050.450 kwh, con una producción de 2.608 millones de kwh.

Todo el conjunto de centrales térmicas de la Empresa Nacional de Electricidad representará 667.000 kw. instalados y a base de una utilización anual de cuatro mil horas, supondrá la producción de 2.668 millones de kwh. anuales.

Con ello, la suma total de energía hidroeléctrica y térmica a producir por las citadas empresas, en las que participa total y parcialmente el I. N. I. en la zona N. O. de España, llega a la suma de 5.275 millones de kwh. anuales. — Cifra.

## Representantes del Congreso norteamericano en Madrid

Barajas, 26. — En avión especial de las Fuerzas Aéreas de los Estados Unidos han llegado, procedentes de Nápoles, los representantes del Congreso norteamericano, Mr. Robert, por el Estado de Louisiana; Mr. Tesgue y Mr. Kilgore, del de Texas. Les acompaña el general Kelly.

En el aeropuerto fueron recibidos por el general Kissner, jefe de la Misión militar norteamericana en España; alto personal de la misma, y por el coronel Dunlap, agregado aéreo de la Embajada de dicha nación en Madrid.—Cifra.

## La conmemoración del tercer aniversario de los acuerdos hispano-norteamericanos

### Saludo de Mr. Hollister al pueblo español

Madrid, 26. — El director de la Administración de la Cooperación Internacional del Gobierno de los Estados Unidos, Mr. Hollister, ha enviado un saludo al pueblo español con motivo del tercer aniversario de los acuerdos militar y económico entre España y los Estados Unidos.

«El Gobierno norteamericano —dice— coopera actualmente con el español en muchos e importantes aspectos del desarrollo económico de diversas regiones de España. España puede enorgullecerse de los notables avances conseguidos. Estamos satisfechos de que la cooperación hispanoamericana, junto con los acertados planes de nuestros amigos españoles, haya servido para vencer algunas de las dificultades económicas surgidas en España en los tres últimos años.

«La estrecha y continuada cooperación entre nuestros dos países ha sido un importante factor en el fortalecimiento de la potencialidad del Oeste para el mantenimiento de la paz y seguridad internacionales. El aumento de seguridad conseguido en los últimos años debe atribuirse en gran parte a los esfuerzos, separados o conjuntos, de nuestros dos países y a nuestros amigos aliados de Europa.— Cifra.

## LOS PREMIOS LITERARIOS

Constituye el mecenazgo literario una de las más altas expresiones de la cultura artística, sobre todo cuando se realiza con largueza y sin intenciones ocultas, es decir, cuando el mecenazgo es totalmente desprendido y auténtico. A partir de nuestra guerra liberadora y seguramente con el propósito de contribuir al clima general de restauración y de regeneración del alma española, surgió una serie de premios literarios, económicamente bien dotados por lo común, que han ido dando su fruto en los más variados aspectos, singularmente en el novelístico.

Aún contando con lo que de aparatoso pueden tener cierta clase de certámenes, es evidente que la literatura y los literatos salen ganando con el interés social y popular que algunos concursos y convocatorias comportan. Lo sabrán bien los editores, cuando son muchos de ellos los que tienen establecidos premios de carácter periódico y regular. De todos modos sería injusticia grave no colocar, a la cabeza de todos los mecenazos literarios, al Estado y a sus instituciones, que han sido siempre los elementos más generosos y posiblemente más serios en toda clase de concursos y premios. A la sombra de este ejemplo montaron sus mecenazgos los Ayuntamientos, las Diputaciones y otras corporaciones respetabilísimas que han venido dando publicidad a los reglamentos de las convocatorias y ajustándose fielmente a ellos en el momento de discriminar los premios, religiosamente satisfechos. Tenemos demasiado a mano el caso de nuestro Ayuntamiento barcelonés y sus «Premios de la Ciudad» para dejar de apartarlo como inexcusable paradigma.

Pero también se han convocado premios literarios y periodísticos por los particulares, por editores, por asociaciones y círculos. Y aquí ha empezado a fallar el principio de la seriedad, que es indispensable en esta suerte de convocatorias. Porque, o bien éstas han sido defectuosamente reglamentadas o el reglamento se ha incumplido a la hora de la verdad o, lo que todavía es más grave, ha habido discutibles anomalías en la designación de jurados y a la hora de pagar los premios en metálico, habiéndose producido desacreditados, denuncias y molestias fácilmente comprensibles y capaces de perjudicar definitivamente aquella función de mecenazgo a que nos hemos referido.

Precisamente porque se conceden en España muchos, muchísimos premios, el Gobierno se ha sentido movido a dictar una disposición sustancial y justa, el decreto de 26 de julio pasado del Ministerio de Información y Turismo, que regula la materia y al que nos referiremos detalladamente en nuestro próximo comentario.

Sea contera del presente una cuestión que nos afecta en nuestra condición de periodistas y que hipoteca el espacio de los periódicos y nos tememos que la misma dignidad del oficio.

Nos referimos a los concursos de artículos, comentarios y reportajes que convocan ciertas entidades o corporaciones, económicamente potentes y que exigen dos, tres o diez trabajos, que poco interesa el número sustancialmente, a cambio de premios de dos mil, mil pesetas y menos todavía, en ocasiones, en defensa de no importa qué cosas, que casi siempre encierran gajes y sincuras. Protestamos energicamente contra convocatorias tan avisadas, más propias del vedesco Caballero de la Tenaza que de la boyante actualidad. Quien quiera publicidad de lo que, en el fondo, constituye su negocio, que pase por las ventanillas de la Administración, para que advierta la diferencia de espacio que hay entre sus pretensiones de falso mecenazgo y el que, según las tarifas de publicidad, le corresponde por sus mil o mil quinientas pesetas.

## El VII Congreso Internacional del Lino y Cáñamo

Problemas sometidos a estudio

Madrid, 26. — En el curso de las sesiones celebradas por el VII Congreso Internacional del Lino y Cáñamo, que se desarrolla estos días en la Delegación Nacional de Sindicatos, el Consejo general ha abordado el estudio de los siguientes problemas:

Integración europea y mercado común; se propone que cada país gestione de sus representantes en la O.E.C.E., que se interesen porque la agencia europea de productividad financie un estudio de la integración europea en los sectores del cáñamo y del lino.

Importación de lino ruso; la industria linera, que prescinde de estas importaciones, se enfrenta ahora con la amenaza que la reparación de estos suministros supone por sus posibles repercusiones en los mercados lineros de Europa occidental.

Competencia del bloque oriental; la Europa occidental se ve materialmente inundada por los tejidos procedentes de Polonia, Checoslovaquia y Hungría, a precios de «dumping». — Cifra.

## Seminario Iberoamericano de Enseñanza Técnica

Sesión de constitución de la Comisión Organizadora

Madrid, 26. — En la sede de la Oficina de Educación Iberoamericana celebró su sesión de instalación la Comisión Organizadora del Seminario Iberoamericano de Enseñanza Técnica. El secretario general de la O.E.I. don Carlos Lacalle, en nombre del organismo y del ministro de Educación Nacional de España, dió posesión de sus cargos; al presidente de la Comisión, don Marco Aurelio Bernal, director general de Enseñanzas Técnicas de Colombia; al director del Seminario, don Armando Durán, y al secretario del mismo, don Enrique López Nifo.

A continuación, la Comisión inició sus trabajos preparatorios del Seminario, procediendo a establecer las normas a las que ha de ceñirse la actividad del Seminario.

Asistieron el padre Angel Arias, S. J., jefe de la delegación dominicana; don Fernando Coca de la Piñera, director general de Previsión; don Antonio F. Correa Véglison, delegado nacional de Prensa; don Héctor Cabillos Pinzón, delegado de Colombia; don Luis Alfredo Duvergue, director general de Enseñanza Vocacional de la República Dominicana; don Carlos de Inza y Tudanca; don José Mallart Cuto, representante de la Oficina Internacional de Educación; reverendo padre Rafael Marfio Lorenzo, S. S.; don Paulino Martínez Hermosilla, director general de Montes; don José Navarro Latorre, comisario de Protección Escolar y Asistencia Social; don Vicente Regla Altet; don Isidoro Saiz Palenzuela, inspector de Formación Profesional; señorita Zoraida Suncar, supervisora técnica de Educación de la República Dominicana; y don Antonio Tena y Artigas, secretario general técnico del Ministerio de Educación Nacional. — Cifra.

## El comercio exterior de España en el pasado mes de abril

Ascendió a más de trescientos millones de pesetas-oro

Madrid, 26. — Según datos de la Dirección general de Aduanas, el comercio exterior de España en el mes de abril del corriente año, ha sido de 300'9 millones de pesetas oro, con aumento de 8'1 millones respecto de igual mes del año anterior.

Las importaciones representan 184'2 millones de pesetas oro, con alza de 28'3 millones, y las exportaciones 116'7 millones, con baja de 20'2 millones de pesetas oro. En el primer cuatrimestre del corriente año, el comercio exterior alcanzó la cifra de 1.250'6 millones de pesetas oro, con aumento de 181'9 millones de pesetas oro sobre el del mismo período del año precedente.

Se registra un aumento de 197'1 millones de pesetas oro en las importaciones, que se colocan en 767'1 millones de pesetas oro. Mientras que las exportaciones, con 482'9 millones, bajan 15'2 millones de pesetas oro. — Cifra.

## Vista de una causa por parricidio

El fiscal pidió la última pena para el procesado

Murcia, 26. — En la Audiencia se ha celebrado la vista de la causa incoada contra José Camboy García, por quien el fiscal solicita la pena de muerte. En las conclusiones provisionales del ministerio público se describen los hechos supuestos manifestando que el Viernes Santo último el procesado, aprovechando un momento en que su madre Beatriz García Soro estaba en el corral, deserrajó un arca, cogiéndole 63 pesetas. Marchó al pueblo de Archena y al regresar a las nueve y media de la noche encontró a su madre en la cocina y poniéndose —según el fiscal— el procesado unos guantes y cogiendo una azada, cuando la madre estaba de espaldas, le dió un fortísimo golpe que le ocasionó la muerte y otros dos ya en el suelo. Después, el procesado marchó a Loquí, según el relato fiscal, y al regresar a las diez y media de la noche acudió a la casa de varios vecinos en demanda de auxilio para su madre simulando un profundo pesar por la muerte de ésta.

El fiscal califica los hechos que describe de delito de parricidio con la agravante de alevosidad, por lo que además de la pena de muerte pide una indemnización de 100.000 pesetas para los herederos de la víctima y accesorios correspondientes.

La defensa niega los hechos que describe la acusación del ministerio público y solicita la libre absolución del procesado. Después de declarar numerosos testigos, ninguno presencial de los hechos que describe la acusación fiscal, y de informar las partes, el juicio quedó concluso y visto para sentencia.—Cifra.

Sus pestañas + 10 días

Pestaniil Carlan  
Y EL ESPEJO LE DIRÁ EL RESULTADO